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К тому, что в последние годы "главный праздник Кузбасса" - День шахтера - проводится в разных

городах области, которые накануне преображаются волшебным образом, в Кемеровской области

уже привыкли. Однако на сей раз "угольный пафос" достиг невиданных доселе масштабов. Темпы и

размах подготовки областного центра Кузбасса ко Дню шахтера были такими, что многие решили -

на праздник непременно приедет Владимир Путин. Кузбасскому губернатору Аману Тулееву даже

пришлось опровергать эти слухи в эфире областного телевидения. Путин в Кемерово не приехал, но

приехал оперный певец мирового масштаба Дмитрий Хворостовский.

Дмитрий Хворостовский во время репетиций накануне праздника включил в свой репертуар

шахтерские песни. Фото Вадима ГОЛУБИНАПо данным администрации Кемеровской области, на

подготовку Кемерова ко Дню шахтера было выделено более 1, 7 млрд рублей из всех источников:

областного и городского бюджетов, средств предприятий и организаций, угольных компаний. Было

построено и реконструировано более 7 тыс. объектов, на которых работали около 40 тыс. человек в

три смены. Среди крупных объектов, сданных ко Дню шахтера, - театр драмы и комедии для детей и

молодежи, новый корпус кардиоцентра, новая троллейбусная линия. Кроме того, было

отремонтировано 45 км (10 %) городских дорог с твердым покрытием, реконструированы стадионы

"Химик" и "Шахтер". По данным кемеровской мэрии, за последний год для благоустройства

областного центра Кузбасса было сделано больше, чем за последние 10 лет.

Официальные мероприятия включали в себя парад-шествие делегаций городов Кемеровской

области и уже традиционный губернаторский прием с вручением наград лучшим шахтерским

коллективам. На 14 городских площадках зрителей развлекали приглашенные артисты. На сей раз в

списке звезд значились Лев Лещенко, Валентина Толкунова, Игорь Николаев, группа "Тутси" и Анна

Литвиненко с оркестром русских народных инструментов. Для Кузбасса приглашение звезд эстрады

на День шахтера "списком" - явление, уже ставшее вполне обычным. И традиционно средства на это

выделяются угольными компаниями, но об объемах этих средств "угольные генералы"

предпочитают не говорить вслух.

Необычным же стало то, что на праздновании Дня шахтера в Кемерове состоялся концерт

Народного артиста России Дмитрия Хворостовского. "Когда стало известно, что День шахтера в

2005 году будет проходить в Кемерове, стало понятно, что надо сделать что-то необычное, - сказал

генеральный директор "Росконцерта" , президент компании "Русский шоу-центр" Владимир

Зубицкий, выступивший организатором концерта Хворостовского в Кемерове. - Самым главным в

принятии решения, наверное, было приглашение губернатора Амана Тулеева, который знает

творчество Дмитрия Хворостовского. Кроме того, Кемерово - мой родной город. Впервые в таком

большом концерте у нас работали местный оркестр и местный хор. Что же касается технического

оснащения, которое сюда приехало, то мы немножко просчитались, и сцена сюда приехала большего

размера, чем стояла даже на Красной площади. Вообще, за пределами Москвы такую сцену мы
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ставили впервые".

Концерт оказался не совсем обычным и для самого Дмитрия Хворостовского. "Такие события

(выступление на профессиональном празднике. - "КС") очень необычны в моей творческой жизни, -

рассказал знаменитый баритон накануне концерта. - Потому что такие вещи происходят очень-

очень редко. И я не могу сказать, по какому принципу в данном случае подбирается репертуар. Мы

выслушиваем принимающую сторону, у которой есть мнение по поводу того, что ей хотелось бы

услышать, у нас есть какие-то свои идеи - и на синтезе всего этого рождаются вот такие программы.

Петь на такой публике, в таком месте, перед своими соотечественниками, прежде всего сибиряками,

с таким репертуаром, к такой дате, на улице - для меня это не нормально. И потому для меня это

очень большое событие, и на мне лежит большая ответственность".

Для семи тысяч зрителей, смотревших и слушавших полуторачасовой концерт на площади Советов

и Советском проспекте (где были установлены три плазменных экрана), сюрпризом стало

исполнение шахтерской песни "Спят курганы темные". Надо сказать, что после того, как Дмитрий

Хворостовский вышел на сцену, начался мелкий затяжной дождь, однако же зрители не оставили

своих мест и продолжали слушать - под зонтами и без них. "У нас уже было несколько уличных

концертов - в Питере, Москве, Волгограде, - сказал перед концертом Владимир Зубицкий. - В

Питере дождь шел, но 75 тысяч человек смотрели концерт, и никто не ушел! И я думаю, что если

даже будет небольшой дождь, концерт должен быть на площади, потому что есть существенная

разница - или это вживую увидят десятки тысяч, или всего 700 человек, хотя и на площадь попасть

смогут далеко не все желающие. Кроме того, будет и телевизионная версия этого концерта".

А вот о стоимости концерта для Кемерова Владимир Зубицкий говорить отказался. "Единственное,

что я могу сказать, - сумма, затраченная на его организацию, значительно меньше, чем вам кажется"

, - заявил он в ответ на вопрос "КС". По неофициальным данным, спонсорам этого зрелища концерт

обошелся примерно в $15 млн.

"Кстати, я хотел бы сказать несколько слов о вашем городе, - сказал Константин Орбелян,

дирижировавший во время концерта Хворостовского губернаторскими коллективами Кузбасса -

симфоническим оркестром, камерным хором и детским хором "Утро". - Я был здесь в 1989 году, и

сейчас увидел сильную разницу с тем, что было тогда. Я хочу вас поздравить с тем, что у вас такие

потрясающие дороги. Я, например, часто работаю в Санкт-Петербурге, мы там с женой проводим

фестиваль "Дворцы Санкт-Петербурга". И я считаю, что к 300-летию этого города ничего не было

сделано - дороги остались в таком состоянии, в каком они были после окончания войны. А здесь мне

очень приятно видеть, как расцветает этот край. Думаю, что в этом - большая заслуга вашего

губернатора, и спасибо ему большое за приглашение. И с вашим руководством очень приятно иметь

дело, так что я надеюсь, что наше сотрудничество будет "долгоиграющим".

О том, что это может быть за сотрудничество, рассказал сам Дмитрий Хворостовский: "Мы

встречались с Аманом Гумировичем, говорили о следующих приездах в вашу область, и я думаю, что

этими проектами стоит заняться, поехать с выступлениями по шахтерским городам, считаю, что это

обязательно должно произойти".
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